



Fers. 1,5 million d'euros pour une unité de recyclage de profilés unique en Europe

● Fers, filiale du groupe Brangeon spécialisée dans la gestion des déchets (de la collecte au recyclage), vient d'investir 1,5 million d'euros dans une unité de recyclage de profilés aluminium à Cholet. Un site qui utilise un procédé unique ayant nécessité deux ans de R&D.

Implantée sur 22 hectares à Cholet, Fers est spécialisée dans la gestion globale des déchets - de la collecte à la valorisation - pour les professionnels industriels, artisans, commerçants, etc). En 2016, cette filiale du groupe Brangeon (basé à La Pommeraye dans les Mauges, 1.020 salariés, 117 millions d'euros de chiffre d'affaires) a réalisé un chiffre d'affaires de 55 millions d'euros, en croissance de 13,7% par rapport à l'année précédente. L'entreprise compte 13 implantations sur 6 départements du grand ouest (du Havre à Bordeaux) et emploie 150 salariés.

Procédé unique en Europe

Mi-mars, elle a ouvert, à Cholet, une unité de recyclage de profilés aluminium. L'entreprise, qui traite quelque 5.000 tonnes d'aluminium par an, a investi 1,5 million d'euros dans cette unité de broyage innovante qui permet de séparer la partie plastique (pont thermique) de l'aluminium. Un procédé unique en Europe et conçu « made in Fers après deux ans de R & D, explique Fabien Gaufreteau, le directeur

de Fers. Ce produit broyé sans plastique n'existait pas. Jusqu'ici, la part de la masse de plastique dans le profilé broyé représentait entre 15 et 22%. Avec cet outil, elle est passée à moins de 1%. » Avec cette innovation industrielle, Fers espère capter de nouveaux clients. « En séparant le plastique, on obtient un produit valorisable plus pur. En enfournant des produits plus nobles, nos clients (fonderies, aciéries...) limitent l'émission de dioxyde de carbone créée par les plastiques et ainsi la maintenance de leurs fours. » Fers, qui réalise entre 10 et 15% de son chiffre d'affaires à l'international, exporte plus de 50% de ses aluminiums dans toute l'Europe.

Une nouvelle enseigne commerciale en Bretagne

Le groupe Brangeon, basé à La Pommeraye dans les Mauges est spécialisé dans le transport et la logistique (Brangeon Transport et Logistique) et la gestion globale des déchets pour les collectivités (Brangeon Environnement) et les professionnels (Fers). Créée en 1919 autour d'une activité de



Fabien Gaufreteau, directeur de Fers, filiale du groupe Brangeon, devant la nouvelle unité de recyclage de profilés aluminium de Cholet.

transport, cette entreprise à capitaux 100% familiaux réalise aujourd'hui les 2/3 de son chiffre d'affaires sur l'activité gestion de déchets. En croissance de 11% sur l'année 2016, le groupe, qui compte une quarantaine d'implantations dans le grand ouest, poursuit son développement avec l'acquisition d'un site de 4 hec-

tares à Vern-sur-Seiches (Ille-et-Vilaine), dont elle occupe déjà 1.200 m² (le reste étant loué). L'implantation rennaise, qui cible le marché des collectivités, démarre avec 6 personnes dont 2 sont en cours de recrutement (responsable d'exploitation, commercial, chauffeurs...). Une nouvelle enseigne dédiée au marché rennais "

Brangeon Recyclage " sera lancée courant mai. Le groupe qui annonce avoir investi 37 millions d'euros en 2016 (bâti-ments, process, camions, remorques, broyeurs, etc) dont 12 millions pour la filiale Fers recrute 80 personnes cette année (100 créations de poste en 2016), des chauffeurs poids-lourds, conducteurs d'engins,

commerciaux, comptables...].
Bénédicte Hascoët

FERS
(Cholet)
Directeur :
Fabien Gaufreteau
150 salariés
CA 2016 : 55 M€
02 41 49 19 50
www.brangeon.fr